

Fecha	Sección	Página
17.11.2010	Negocios	6

Presentan dependencias subejercicio en 2010

Abren presupuesto para Pemex y CFE

Aprueban a petrolera\$418 mil millonesy a la eléctrica

\$238 mil millones

Petróleos Mexicanos (Pemex) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE) recibirán en 2011 mayor presupuesto del asignado en 2010, sin embargo el gasto real presenta subejercicios.

Pemex recibió para este año recursos por 375 mil millones de pesos, contra los 418 mil millones que recién aprobaron los diputados para el gasto de 2011.

De acuerdo con la Secretaría de Hacienda, para el tercer trimestre del presente año se le asignaron ya 270 mil millones de pesos, lo que lanza un subejercicio de 5 por ciento en la petrolera.

CFE tuvo un presupuesto autorizado en 2010 por 210 mil millones de pesos, en tanto que para el siguiente será de 238 mil.

Sin embargo, a septiembre del presente año se le asignaron a la paraestatal eléctrica 148 mil millones de pesos, lo que lanza un subejercicio de 13 por ciento, según cifras de Hacienda.

Luis Miguel Labardini, especialista fiscal de la firma Marcos

y Asociados, analizó que 2010 fue un año atípico por la transición en el régimen de Pemex, que derivó de la reforma de 2008.

Evaluó que la demora en los proyectos de inversión pudieron deberse al retraso en la conformación de los distintos comités de inversión y de obras.

Además de que derivaron en ciertas modificaciones a la revisión presupuestal por la desaparición de los proyectos Pidiregas, que tenía anteriormente Pemex, lo cual en su conjunto hizo más complicada la transición de un ré-

gimen a otro, analizó Labardini.

"Estamos en un momento de transición en el que Pemex aprovechó para rediseñar su estrategia, como se pudo ver en Chicontepec", dijo.

Para el caso de la CFE, analizó que el problema del lento crecimiento de la economía mexicana está haciendo que la demanda de electricidad aumente en un porcentaje anual menor al estimado, y en cierta medida puede estar retrasando la inversión.

"Existe una capacidad (eléctrica) disponible que está por arriba de lo que se necesita para poder estar dentro de una zona ideal y garantizar el abasto y servicio de energía eléctrica. Lo conveniente es desacelerar el ritmo de las in-

versiones", dijo.

De acuerdo con Pemex, 68 por ciento del presupuesto que le fue asignado para 2011 será para inversión, el cual representa 286 mil millones de pesos y 90 por ciento se asignará directamente a proyectos de Pemex Exploración y Producción.

En materia de gasto no pro-

gramable se les autorizaron a <mark>Pemex</mark> y a CFE 42 y 10 mil millones de pesos, respectivament<u>e</u>.

Sólo la Secretaría de Energía tuvo una ampliación de su presupuesto para 2011 de 100 millones de pesos, al sumar más de 3 mil millones.

Ejercen menos

Asignaciones de presupuestos en el papel, contra el gasto ejercido al mes de septiembre.

(Miles de millones de pesos)

A Real ejercido a septiembre

	2011	2010	A
Pemex	418.3	375.9	270.3
CFE	238.5	210.5	148.8

Fuente: PEF 2010 y SHCP



Página 1 de 2 \$ 73537.13 Tam: 370 cm2 GNAJERA



Fecha	Sección	Página
17.11.2010	Negocios	6

Avala Sener lo asignado

La Secretaria de Energía, Georgina Kessel, dijo que el presupuesto aprobado por los legisladores permitirá llevar a cabo todas las acciones programadas del sector energético y que la reducción presupuestal obedece a la situación de la economía.

"El Presupuesto que tenemos nos va a permitir continuar con las acciones que tenemos que llevar a cabo en el sector energía", comentó la titular de la Sener.

Entrevistada tras su participación en la inauguración del Smiart Grid Dome Siemens, Kessel mencionó que la caída de 9 por ciento en los recursos globales obedece a la situación actual de la economía, así como a las necesidades que se tienen desde el punto de vista presupuestario.

Pero destacó que a pesar de esta situación se asignaron 100 millones de pesos más a la Sener respecto del proyecto enviado por el Ejecutivo.

Alma Hernández